

# EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANQUEO CONCERTADO

Año XII

Precio de suscripción  
Una peseta al mes en toda España.  
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA  
Tortosa.-Jueves 18 de Julio de 1919

Redacción y Administración  
Mercares, 4 Patronato Obrero Católico

Núm 3176

## Los escandalosos, escandalizados

Insistamos en un tema que hemos tratado otro día. Con la campaña que hacen las izquierdas dentro y fuera de las Cortes se está dando un caso insólito. Individuos de aquellas, o que se mueven dentro de su órbita, comprometidos a derribar el Gabinete, apuran el diccionario de las injurias y rebasan todas las formas de la inurbanidad, para producir o para provocar escándalos. El mismo señor Alba, contagiado por la atmósfera del plebeyismo que respira, llamó una pe estas tardes cerril a la mayoría; y otros afines suyos han pronunciado palabras y frases que no desearían, por inadecuadas, las cuerdas de los cuarteles y los patios de los presidios.

Pues bien; cuando logran su propósito de convertir el Parlamento en tendido de sol de una plaza de toros, esos mismos señores, desde sus órganos de publicidad inculpan al Gobierno y a la mayoría por el espectáculo del más pertinaz desorden.

Suponga el lector que cualquier día un grupo de insolentes se encuentra en la calle al conde de Romanones, a D. Santiago Alba, al marqués de Alhucemas, a don Miguel Villanueva. Imagínese que los tales profesionales de la insolencia se encaran con el conde o con los otros y les soltase una docena de groserías. Sigán imaginando que, pues ninguno de esos personajes es manco ni mudo, se defienden de la injusta agresión; pero la gente acude al lugar del suceso; que unos, los más, se ponen de parte del agredido; que otros, los menos, se inclinan al lado de los agresores, y que entrambos grupos se cruzan frases apasionadas; pero que al cabo triunfa la razón, y D. Alvaro, D. Miguel, D. Santiago o D. Manolo, siguen su camino. ¿Qué os parecerá, si al día siguiente salieran los periódicos, algunos periódicos, haciendo responsable del escándalo al agredido y a sus defensores? Pues esto es lo que sucede ahora.

No hay paridad en el caso, porque ante uno como el que nosotros imaginamos, el conde, o D. Santiago, o D. Miguel, podrían imitar a los leones desafiados por D. Quijote y volverles la espalda; pero a los cachorros del Congreso, «con más barba que colmillos», que escandalizan e injurian, se les va a dejar a sus anchas, sin que haya nadie que, por decencia siquiera, y aun con la seguridad de que llenarán los ámbitos de la Cámara con sus rugidos, haga el oficio de domador?

Los señores de la izquierda tienen a mano un expediente facilísimo para evitar los escándalos no producidos. El gesto, la estridencia, la frase chabacana, el concepto tabernario, será lo que se quiera menos una razón; y las izquierdas son tacafías, hasta caer en la avaricia en el razonar, y generosas hasta el derroche y la prodigalidad en el ruido y en el escándalo.

Y el señor Alba, a quien con pena vemos consagrado a la tarea de malograr los prestigios que, a pesar de todo, por su talento y por su palabra había conquistado, decía «delicadamente», que para ciertas ofensas no ha menester de la tizona, ni de la navaja, porque le sobra con el abanico; la frase mereció el desdén que le opuso el Sr. Goicoechea; pero insistimos en que, si continúan así las cosas, puede que llegue, y no tardando, el día en que el país, para verse libre de ciertos espectáculos parlamentarios, dé el encargo de que les pongan término a los barrenderos y mangue-

ros de la villa; porque éste va siendo problema de higiene y limpieza.

MIGUEL PEÑAFLORES.

14-7-19.

## Crónica humorística

El poder

Los liberales empiezan a sentir la nostalgia del poder. V todo son conciliabulos y reuniones para ver la manera de arrebatarse a Maura la sartén del presupuesto.

No recuerdan que hace cuatro días que el Conde hubo de abandonar la poltrona ministerial porque se consideró fracasado y completamente incapacitado para resolver los problemas económicos y sociales. Pero D. Alvaro tiene en sus mesnadas mucha gente que padece la solitaria, pues necesitan comer como lobos para no enflaquecer.

Esos son los que empujan al Conde de Romanones para que les provean de comestibles; los que chillan en el Congreso como energúmenos.

En esto están también de acuerdo todos los liberales: romanonistas, prietistas, albitas, zamoristas y villanuevitas. Todos coinciden en un mismo punto: en el cocido; todos se reúnen en el mismo local: en el gabinete de gastronomía política. Por eso todo se les va en soñar crisis, en que Maura se hunda, abandonando en manos del conde las llaves de la despensa y en que van a veranear a un garbanzal. Esos hombres son todo estómago.

Pero afortunadamente para los que aún aman la tranquilidad del país sobre todo, no será lo que desean ellos.

Aunque esos políticos son como un amigo que teníamos en Belchite que siempre estaba pensando en comer. — «Ahora decía — faltan tres horas para la comida. Después añadía: — «Faltan solo dos». «Resta solo una». «Ahora media». Y cuando no quedaba más que un cuarto de hora se sentía entusiasmado, pensando en la proximidad de los comestibles.

EL DUENDE AZUL.

Tortosa 17-7-1919.

## Del orbe católico

Importantes manifestaciones del Cardenal Gasparri

La agencia norteamericana «International New Service» ha hecho pública una entrevista concedida por el Cardenal Secretario de Estado a uno de sus redactores, cuyo contenido, que ha sido publicado en casi toda la prensa norteamericana, ha producido en Norteamérica el mayor interés. Nosotros la reproducimos en esta sección tomándola a título de información, del texto publicado por el «Le Journal des Débats».

«Nosotros no creíamos — empieza diciendo el Cardenal — que la guerra durara tanto tiempo. Estábamos, por el contrario, persuadidos de que la guerra tendría un carácter tan breve como violento.

«La Santa Sede tenía acordadas dos líneas de conducta, según los casos. Hubiera aceptado tomar parte, si se le hubiera invitado, en una conferencia de la paz «para acuerdos», en la que reinara un espíritu de conciliación entre unas y otras partes. Y tenía decidido rehusar intervenir en una conferencia en la que los vencedo-

res impusieran sus condiciones a los vencidos, en la cual su presencia hubiera tenido un valor de forma contrario a su alta dignidad.

Al principio de la guerra pudo pensarse en una paz de este género impuesta por los Imperios Centrales. La Santa Sede no hubiera intervenido en una conferencia en que Alemania victoriosa hubiera tratado de imponerla.

«Contra todas las acusaciones esparcidas por la prensa anticlerical contra el Vaticano, tachándolo de parcialidad en la guerra por los Imperios Centrales, está la elocuencia de los hechos. Estos dicen cuanto ha hecho el Papa, durante la guerra, por sus víctimas en Bélgica, Francia e Italia, lo que ha hecho por sus prisioneros, por sus heridos, por sus internados, desaparecidos, lo que ha hecho por obtener la gracia para muchos o la reducción de penas.

«Los catorce puntos de Wilson! Después que la Conferencia ha demostrado que no los había respetado en la práctica, es inútil expresar una opinión sobre ellos. ¡Cuán poco ha quedado de los famosos catorce puntos!

«El actual estado de cosas en Alemania es evidentemente transitorio. Los alemanes, especialmente los del Sud, tienen un substratum profundamente religioso, y volverán pronto a agruparse todos alrededor de la cruz, símbolo de la paz y de la civilización.

«Los proyectos sionistas sobre Palestina? Quitar la Tierra Santa a los turcos para darla a los judíos sería como salir de Garibaldys para caer en Scylla.

«El protectorado de Francia sobre los católicos de Oriente, como nacido del régimen de las capitulaciones, cesaría automáticamente con un desmembramiento eventual del Imperio otomano.

## La última provisión de Sedes Episcopales

En el último consistorio secreto del día 3 de este mes, de que ya dimos cuenta extensa a nuestros lectores, celebrado en el Vaticano fueron nombrados por el Papa los siguientes Obispos:

Arzobispo de Ancira, Mons. Miguel Zezza, ya Obispo titular de Pozzuoli, Auxiliar del eminentísimo Cardenal Prisco, Arzobispo de Nápoles.

Arzobispo de Antioquia de Pisidia, Mons. Juan Volpi, ya Obispo de Arezzo.

Arzobispo titular de Lepanto, monseñor Achille Ratti, Nuncio en la República de Polonia.

Metropolitano de Montevideo, monseñor Francisco Aragone.

Arzobispo titular de Sinope, monseñor Jaime de Amicis, ya Obispo auxiliar del Cardenal Arzobispo de Génova.

Obispo titular de Monosipoli y auxiliar del Emmo. Cardenal Arzobispo de París monseñor Benjamin Roland Gosselin.

Obispo de Sion in Sviszera, monseñor Victorio Bieler.

Obispo de Clonfert, monseñor Tomás O'Doberly.

Obispo de Salto, Mons. Tomás Camacho.

Obispo de Melo, Mons. José Marco Semeraria.

Obispo de Nazareth (Brasil), Mons. Ricardo Ramos da Costa Viella.

Obispo de Garanhans, Mons. Juan Tavares do Maura.

Obispo de Guaxupe, Mons. Antonio Emilio Correa.

Arzobispo de Corfú, Zante y Cefalonia, monseñor Leonardo Brindisi ya Arzobispo de Naxos.

Metropolitano de Naxos, Tine y Micone, monseñor Mateo Vide, ya Obispo de Tine y Micone.

## Una Circular más

El fiscal del Supremo ha publicado la siguiente circular:

«La alarmante frecuencia con que se vienen ejecutando atropellos contra las personas en la vía pública por automóviles que convierten dicha vía en campo de sport para carreras, ya que generalmente van en desenfrenada marcha, sin llevar siquiera su mano reglamentaria, ni tocar la bocina, ni encender los faros en las horas que deben hacerlo, todo con aquiescencia de los viajeros ocupantes de dichos mortíferos vehículos, obligan a extremar a la autoridad judicial un sano rigor contra dichos conductores y viajeros, tanto en la esfera penal como en su consecuencia de privación de libertad, exigencia de fianza para disfrutarla y fijación en elevada cuantía de las sumas precisas para indemnización de los posibles e irreparables daños y perjuicios que, por muerte muchas veces del atropellado, habrá que establecer, así como para, con tiempo y oportunamente, dirigir la acción a los efectos de esa indemnización contra los posibles terceros responsables.

Todo rigor en tales casos y dentro de la ley será para unos medida reparadora y para otros preventiva, y para otros de saludable higiene y terapéutica, porque traerá ese sosiego y tranquilidad a la opinión pública, de la cual no deben divorciarse las autoridades judiciales, que de ese modo garantizarán mejor la vida de esos conciudadanos.

## La flor de Ettiswyl

¿No conocéis la linda historia de Ettiswyl? ¿No la habéis leído en el poeta de Canigó, por lo menos? Escuchadla.

Había llovido toda la noche y estaba lloviendo todo el día. Pero un enfermo de un caserío de Ettiswyl iba a morir y reclamaba con urgencia el viático.

El buen párroco llevaba a su hijo feligrés los últimos auxilios. El pan para el último viaje, y el vino para la última jornada. Iba animoso y con un paso acelerado para llegar a tiempo antes que un cristiano se fuese de esta vida. Ora saltaba de piedra en piedra, ora se deslizaba por la yerba, ora se metía intrépido por los fangales o por los vados de los arroyos. Su hijo iba a morir, y él quería darle antes la paz de Cristo y el auxilio para el largo viaje.

Un mal paso en un barrizal ocultaba las insidias y desigualdades del suelo; el buen párroco, atento, mas que a su peligro, a la necesidad de su feligrés y a la cantidad del Señor que consigo lleva, hunde el pie, y de una sacudida involuntaria arroja lejos de sí la cajita de oro que guardaba un tesoro mucho más precioso que ella. Busca y recoge ansioso el cura la cajita. Mas ¡ay! estaba abierta. La violencia de la sacudida la había abierto, y lo que era más doloroso, había lanzado fuera la sagrada forma.

«¡Orme pérdida! ¡tremenda tribulación! ¡El Rey del cielo estaba echado en el lodo! ¡El viático del cristiano moribundo se había perdido en el camino de barro! ¿Dónde estaría la sagrada forma? ¡En vano los ojos del anciano párroco la buscaban! ¿Dejarían a Su Divina Majestad en el lodo?

¿Privaría a su fiel cristiano del último auxilio? ¡Oh!, no.

Humildemente y con todo fervor párese el desolado anciano a pedir al mismo Señor que se dignase manifestarse a sus ojos donde estuviese, para que no le dejase con irreverencia en el lodo, ni quedase su siervo sin los últimos sacramentos.

Oraba el anciano párroco, cuando como a la voz de Dios brotó en el lodazal un tallo fresco, trayendo en su cabeza una purísima flor blanca, y en ella, como en una patena, una Hostia de comulgar. Era el Dios sacramentado que el párroco había perdido.

Inclinóse reverente, tomola agradecido de la flor, repúsola con todo cuidado en la cajita de oro, y dando gracias por tal favor, partió a llevar el viático, a su enfermo.

Mucho llovía, mucho barro había en todo el camino; pero no faltaba una flor que recibiese en su cáliz el precioso tesoro del Cuerpo de Nuestro Señor.

Pues bien, lodazal, y lodazal bien grande, de este mundo, donde tantos pecados cometemos todos.

Mas del fondo del barro álzanse sin cesar flores puras, santas, inocentes, más puras que la flor de Ettiswyl de Suiza. Tales son los niños, los niños puros y sin pecado.

¡Oh párrocos! poned en ellos la hostia pura que es pan de ángeles, y la sangre de Dios que es vino de vírgenes.

¡Oh madres! traed a vuestros hijos por vuestros cuidados preservados del mal para que, en sus corazones puros, reciban a Jesucristo.

¡Oh padres! si vosotros no os dignáis venir con ellos al altar, enviad al menos a vuestros hijos y decidles: ¡Hijos míos! id a comulgar por los que no comulgamos; id a confesar a Jesucristo por los que le negamos; a adorarle por los que le desafiarnos; a desagraviarle por los que le pecamos; y a amarle por los que le olvidamos y despreciamos.

REMIGIO VILARIÑO.

## Tintorería «Moderna»

— DE —  
José Besalduch  
Cruera, 15, TORTOSA

En este establecimiento, montado con todos los adelantos conocidos en España y en el extranjero, se tifican toda clase de trajes de caballero y señora por delicados que sean, dejándolos como nuevos sin necesidad de descoserlos. Los tejidos de seda, crespónes, terciopelos, etc., son lavados y teñidos y dejados como nuevos en virtud de procedimientos especiales, y clavan y estiran cortinajes, vanuas, mantillas, puntillas, etc. Lavado y desinfección mecánica de toda clase de abrigos de cama. Especialidad en lavado en seco. Perfección y rapidez en todos los encargos.

Sucursal: Moncada, núm. 6

## Nomenclator Territorial de Tortosa

por J. Aitona Pujada

Libro utilísimo en todo despacho comercial, notariales, casas de banca y particulares, por los datos y notas que contiene.

La sola lectura de su índice pone de manifiesto la necesidad de adquirirlo.

PRECIO: 2 PESETAS

De venta en la  
Librería VOLTES  
Angel, 7.-Tortosa

# Dr. J. Ferré Traginer

## OCULISTA

Ex-ayudante del Dr. Lagrange de Burdeos  
González Chermá, 54-1.º CASTELLÓN.  
(Frente a la posada de la Estrella)  
Consulta de 9 a 12

### Gabinete Oftálmico

DEL  
**Doctor OLIVERES**  
OCULISTA

De los Hospitales y Escuelas de París

Consulta de 10 a 1  
Operaciones de 3 a 5

Calle Rosa, 3  
TORTOSA

## ¡ALERTA!

¿Por qué esta clínica y laboratorio dental es el preferido del público?  
Porque con perfección satisface sus mayores exigencias y con rapidez completa a sus clientes.

Pida usted nuevas tarifas a

### Clinica dental MESTRE

D' en Carbó, 3, pral.

Frente Hotel «La Barcelonesa»

TORTOSA

## MARIN--DENTISTA

Operaciones sin dolor  
Dentaduras artificiales  
**¡ULTIMA PALABRA!**  
Calle Estación--TORTOSA

## Consulta Pr. Cucala

Ojos, oído, nariz y garganta.  
Se operan desde cataratas a todas las operaciones de los ojos.  
Tortosa.-Calle Lonja (orilla del río)

## Se vende o arrienda

Una fábrica de aceites de oliva, con cuatro prensas, dos de ellas hidráulicas, movidas por su máquina de vapor o electricidad, situadas en el campo de Tarragona a trescientos metros de la Estación del Ferrocarril, todo en perfecto estado de funcionamiento.

Para informes dirigirse a D. Angel Nivera Sanz, procurador, Den Carbó, número 1.—TORTOSA.

## Santoral y Cultos

SANTOS DE MAÑANA

Santos Vicente de Paúl, fd.; Justa, Rufina, Aura, vgs., mrs.; Epafra, Martín, obs., mrs.; Simaco, p.; Macrina, vg.; Félix, ob., Arsenio, dc.

La Misa y oficio divino son de San Vicente de Paúl, confesor, rito doble, color blanco.

CATEDRAL.—Misa conventual a las 10 y 1¼. Por la tarde a las ocho y media, santo rosario en la capilla de la Cinta.

SAGRARIO.—Misa rezada a las ocho.

SANTIAGO.—Misa rezada a las ocho.

SAN BLAS.—Misas rezadas a las siete y media, ocho, y ocho y media.

REPARACIÓN.—Misas rezadas a las 6, 6 y 3¼, 7 y 1½, ocho y ocho y media. Se expondrá por la mañana a las 6, se reservará a las nueve; por la tarde se expondrá a las cinco y media, a las seis y media meditación, a las siete rosario y siete y media reserva.

### Apostolado de la Oración

INTENCIÓN GENERAL PARA EL MES DE JULIO APROBADA Y BENDECIDA POR SU SANTIDAD

La cruzada en favor de los niños.

Rogaremos en especial para que los niños se eduquen sólidamente en la religión.

### RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Favorecer con todo empeño la buena educación de los niños propios y ajenos.

## Crónica general

### Observatorio del Ebro

Día 18 Julio 1919 a 9 h.

Temperatura máxima de ayer 28,º, tuvo lugar a las 11 h.

Mínima de esta madrugada 18,º.

El barómetro a las 14 de ayer marcaba 763,0 mm., y a las 7 de hoy 762,0.

El viento reinante fué ayer del SE y durante la noche ha sido del SE y calma.

NOTA. Ayer, completamente despejado. Brisa fuerte desde media mañana. Chispeó por la noche.

—Mañana, sábado, a las doce (hora oficial) se reunirán en el local de la Cámara Oficial de Comercio, el Gremio de comerciantes de harinas y cereales, para tratar asuntos de interés para la clase.

## Pablo Torres

Compra almendras

y L nas

Cerca los Cuatro Caminos

—TORTOSA—

—Durante la última semana la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros ha recibido por imposiciones la cantidad de 1.709.959,50 pesetas, y ha pagado por reintegros de ahorro, plazos mensuales de pensión y capitales diferidos reservados la cantidad de 1.439.492 pesetas, habiendo abierto 726 libretas y cuentas de ahorro nuevas.

De las imposiciones corresponden 972.654,50 pesetas a la Oficina de Barcelona y 737.305 pesetas a las Sucursales.

— Se anuncia la plaza de abogado asesor de esta Ayudantía de Marina, vacante por renuncia del que desempeñaba nuestro amigo D. Daniel Nivera.

— La TOS después de LA GRIPPE es un verdadero peligro ya que termina la Tisis, cuidela, pues, Vd., procure calmarla enseguida lo que logrará con las pastillas KLAM. Sesenta céntimos la caja en todas las buenas farmacias y en el depósito: farmacia de la Cruz.

— En la becerra que se celebrará el domingo en la plaza de Toros de esta ciudad en beneficio de los asilados de las Hermanitas de los Pobres se lidiarán cinco cornúpetos de la ganadería de Adell, seleccionados entre los mejores.

— El ayuntamiento, después de proceder a la apertura de pliegos para la subasta de la instalación del alumbrado público, ha acordado declararla desierta por no ajustarse a los pliegos de condiciones. En su vista se procederá a nueva subasta el día 30 del actual.

## ¡Interesa a los agricultores!

Les avisa la Compañía de saneamiento e higiene que la mezquita de primera calidad pueden adquirirla a menos de un céntimo de peseta el kilo en los depósitos de Jesús y Remolinos que están llenos. La Compañía también admite fratos especiales y ventajosos para todos, para transportar dicha mercadería directamente a las huertas de quienes lo solicitaren.

Para informarse acudir a José Bellaubi, Moncada, 7, bajos, interior, casa Grás, y al conductor de las carricubas.

— En la reunión de anoche el Ayuntamiento aprobó el reglamento de la nueva banda municipal.

— Se han encontrado unas gafas con su estuche. La persona a quien se le hubiesen extraviado puede pasar a recogerlas en esta redacción.

— En la Sucursal del Banco de España de esta ciudad se han recibido procedentes de Valencia, un millón y quinientas mil pesetas en carpetas provisionales correspondientes al último empréstito del Tesoro.

— El Banco de España ha concedido a sus empleados una gratificación del 90 por 100 del haber de un mes en recompensa por los trabajos extraordinarios efectuados durante las operaciones del último empréstito del Tesoro.

### Judiciales

La Audiencia Territorial de Barcelona, en sentencia dictada en la apelación interpuesta por D. Juan Bta. Jardí Curto contra la sentencia dictada por este Juzgado en el pleito deducido por D.ª Teresa Jardí contra su hermano D. Juan Bta., ha estimado el recurso y revocado en parte la de este Juzgado en el sentido de que las quince mil pesetas, objeto de la reclamación, deben satisfacerse con cargo a las operaciones divisorias de la herencia de D.ª María de la Cinta Curto Espuny, y eximiendo a esta del pago de costas, que es lo que sostenía la parte de D. Juan Bta. Jardí.

—Por la Audiencia Territorial de Barcelona ha sido nombrado Secretario del Juzgado Municipal de esta ciudad el abogado D. Francisco Clement de Campos, que figuraba en el primer lugar de la terna de los opositores.

El designado ha sido juez municipal de uno de los Juzgados de Barcelona.

### Militares

Ha llegado a esta ciudad, con permiso, nuestro querido amigo D. Francisco Bernis, teniente del Regimiento de Almansa que ha sido destinado a Lérida.

—El capitán de infantería D. Damián de Oriol ha sido destinado a disponible de esta región.

### De sociedad

Ayer marchó a Valencia nuestro querido amigo el diputado provincial D. Francisco Canivell.

—Marchó a Ampolla a veranear con su familia nuestro estimado amigo D. Andrés Celma.

A Casas de Alcanar marchó con objeto de pasar una temporada el ilustrado maestro, querido amigo nuestro D. Juan Llanes.

—Con objeto de pasar la temporada veraniega ha marchado a las villas de Benicasim, nuestro querido amigo el rico comerciante de aceite D. José Bau acompañado de se apreciable familia.

## Correo de la tarde

### Madrid

### “La Correspondencia Militar”

Hablando de la crisis alude al espectáculo que da la convulsión política, manifestada en las repetidas entradas y salidas de Palacio.

El país está absorto y decaído de sentimiento.

Reñiriéndose a ciertas alusiones de la prensa de la mañana, dice que los militares no han apoyado, ni apoyan ninguna fracción política.

Si eso no fuera así, la intervención del Ejército se notaría.

¿Cómo sería posible que ocurriese lo que ocurre, ni que pasara lo que pasa?

### Un casi consejo de Ministros

La reunión de esta tarde en casa del señor Maura ha tenido el carácter de un Consejo.

Los mauristas dicen que una de las soluciones más viables es la constitución de un Gabinete homogéneo.



## Ultima hora

Telefonema URGENTE de Madrid recibido a las 11'16

### MAURA OTRA VEZ

Esta mañana ha ido a Palacio el señor Maura. Al salir ha dicho a los periodistas que el Monarca le había encargado la formación de Gobierno. «Yo—ha añadido—intentaré formar, pero será de concentración, dando entrada incluso a la extrema derechas.—Barreto.

Conferencia celebrada con Barcelona a las 17'00

### BARCELONA

### Rumor no confirmado

Apesar de los rumores circulados de que se había cometido un nuevo crimen social, no es ello cierto afortunadamente.

### Madrid

### El señor Dato

El jefe del partido conservador ha mejorado en su enfermedad; tiene mucha fiebre. La familia está alarmadísima.

### Hoy habrá solución

Un exministro conservador decía anoche que hoy será un día de gran animación política y que la crisis quedará resuelta a favor del Sr. Maura, constituyendo un gobierno homogéneo, pues uno de concentración es prematuro.

### Uno que protesta

El diputado conservador D. Jorge Silvela ha escrito una carta al director de «A B C» que publica este periódico en la que dice que el Gobierno hizo mal en plantear la crisis después de haber hablado en el Congreso el señor Dato, quien siempre había dado pruebas de lealtad en favor del Gabinete dimisionario y ataca a los conservadores. Él, en uso de su perfecto derecho, protesta, pues no hay derecho de decir ciertas cosas contra quien tal leal y desinteresadamente se han portado.

### Rectificación

El Sr. La Cierva ha rectificado lo que de él se ha dicho de que no apoyará ningún gobierno conservador que intente constituirse. Esto—añade—son afirmaciones gratuitas de la prensa, pues yo no he dicho semejante cosa.

### Impresión

Las últimas impresiones del estado de la crisis son que constituirá gobierno el Sr. Maura sin introducir, tal vez, modificación alguna en el gabinete.

### EXTRANJERO

### Basilea

### República de soviets

Comunican de Viena que el jefe del partido comunista ha dicho que el día 21 se proclamará la república de los soviets.

### Una ofensiva

El Gobierno húngaro de los soviets ha acordado declarar la ofensiva contra los rumanos.

### Los bolchevikis

Comunican de Helsingfors que los bolchevikis se han apoderado de las embajadas y consulados de Petrogrado.

### Huelga

A consecuencia de la huelga de linotipistas en Suiza no se publican periódicos.

Se han celebrado varias entrevistas entre patronos y obreros, no llegando a un acuerdo.

### Milán

### El ex-kaiser

Dice «Il Pipolo» que el ex-kaiser ha salido de Holanda para Alemania para residir en una quinta en donde permanecerá vigilado por la policía.

### París

### Excusas

Con motivo de la muerte de un sargento francés en Berlín el Gobierno ha dado excusas al francés diciendo que son falsas las imputaciones que se hacen a la policía de que se haga burla y chacota de los soldados franceses.

El periódico «Worthswaers» dice que en Berlín los soldados franceses van por la calle sin armas mientras que los alemanes van armados.

### Dr. Balaguer

Electricidad médica — Rayos X.

Consulta de 11 a 1.—Reus, 5-2.-1.

Teléfono 211 — Casa de los Telégrafos.

Imprenta Moderna de Algueró y Balgas.—Tortosa.